


**ARANCELES Y REFORMA JUDICIAL**

# Incertidumbre frenará el crecimiento

**POR KARLA PONCE**
*karla.ponce@gimm.com.mx*

La economía mexicana no crecerá este año debido a la incertidumbre que generan las amenazas arancelarias de Estados Unidos, de acuerdo con estimaciones de Banamex.

Sergio Kurczyn, economista en jefe del banco, indicó que aunque el presidente Donald Trump ha perdido credibilidad, dado que los mercados no reaccionan de la misma manera que en su primer mandato, las amenazas arancelarias deterioran el clima de negocios.

"El presidente Trump se apladó un mes más y no nos aplicó los aranceles, pero ya perdió credibilidad... Creemos

que el T-MEC va a seguir, que no va a haber aranceles, pero la incertidumbre claramente aumentó y eso afecta a la inversión y al consumo y por eso le bajamos la expectativa de crecimiento de 0.2 a cero por ciento este año".

Explicó que el nulo crecimiento de la economía no sólo se deriva de la posible política proteccionista de Estados Unidos, sino también de las altas tasas de interés, además de la implementación de la Reforma Judicial.

"No va a crecer la economía este año no sólo por la incertidumbre ligada a Trump y a los aranceles, sino por la incertidumbre ligada a la Reforma Judicial en México, y a que Morena y el gobierno cambien la Constitución de manera



Hemos visto al gobierno de México, encabezado por la presidenta Sheinbaum, demostrar sin duda el espíritu de cooperación y coordinación, al manejar con aplomo, estrategia y pericia la relación bilateral."

**MANUEL ROMO**  
DIRECTOR GENERAL DE BANAMEX

apresurada, cambien las reglas del juego", dijo en conferencia de prensa durante la 33 Reunión Plenaria de Consejos Consultivos de Banamex.

**MÉXICO, NORTE SEGURO**  
México cuenta con estabilidad política, social y económica; diversidad productiva y apertura comercial, además de una población joven que representa casi un tercio del total, ventajas que marcan un norte seguro para las inversiones, consideró Manuel Romo, director general de Banamex.

Dijo que independientemente de la coyuntura, la jefa del Ejecutivo tiene un proyecto económico basado en la disciplina financiera, el respeto a la autonomía del Banco de México y la apertura a la inversión privada, que Banamex apoyará.

"El Plan México da dirección para los próximos años con objetivos claros", afirmó.